



CURSOS Y CONGRESOS

Seminario con el Dr. Giacomo Merialdo sobre la familia de las *Umbelíferas*

Dr. Giacomo Merialdo's lecture on the Umbelliferae

Los días 23, 24 y 25 de noviembre, el doctor Merialdo nos hizo un repaso muy interesante de la familia de las *Umbelíferas* (apiales), con la aportación de un gran número de casos clínicos curados con estos remedios.

Generalidades

Son plantas acuáticas, palustres. Por eso, con la primera familia con la que se pueden confundir es con los remedios marinos, pero aquí hay un gran deseo de comunicar pero no pueden, algo dentro se los impide.

Otros grupos de plantas crecen en el agua como las hellonias. Muchos sienten que tienen que ser depurados.

Temas que coinciden en la mayoría de los casos

Comunicación con los padres, la madre

Básicamente hay una sensación de no haber sido ni queridos ni deseados. No se sienten amados y se creen odiados, especialmente por la madre. O pueden estar demasiado unidos, pero con ambivalencia. Incomunicación en la relación madre-hija.

Diagnóstico diferencial con las magnesias: como huérfanos.

Comunicación con uno mismo y los demás

Evitan relacionarse en profundidad, miran hacia adentro y tienden a una vida solitaria, con miedo de la gente y misantropía.

Domina la cerrazón en sí mismo, la desconfianza, la sospecha; aunque aparentemente parezcan unas personas abiertas, amistosas y vivaces, es una máscara que se colocan.

En ellos hay una gran pedida de ayuda, pero que no tratan de comunicar. La profunda sensación de que dentro de ellos hay un problema enorme que nunca puede ser comunicado,

porque no saben cómo hacerlo, por eso al final viven solos, reservados, cerrados, con poca confianza en el prójimo, pueden llegar a la tartamudez, no les gusta ser tocados, acariciados.

No nos dan síntomas, no hablan profundamente, aunque hablen mucho. Hacen patologías somáticas graves. Es el cuerpo el que llora.

Vemos en *Cicuta* la búsqueda de los otros, una alegría infantil, no profundizar en nada, apariencia de abiertas, amables, son amigos de todos, pero de una forma superficial, la comunicación llega solo a un nivel porque no quieren descubrirse, pero también porque no se conocen, tienen una máscara.

El mundo de los niños y las mascotas

Porque se sienten incapaces de hacer frente a las relaciones interpersonales, su atención está dirigida a personas que no inspiran temor al interactuar con ellas, como los niños y los animales domésticos, a veces las personas mayores.

Sobre todo, *Cicuta* con los niños y *Aethusa* con los animales.

Relación consigo mismo

Domina una gran inseguridad y desesperación.

Cuerpo extraño

A menudo se quejan de oír algo que está en alguna parte en ellos y que perciben como extraño. Como una parte de sí mismo que degenera y no puede ser eliminado.

Excitabilidad, inquietud, temor. Superstición

Mucha anticipación y temor, excitabilidad.

La superstición es importante en este grupo y difícil de investigar, porque los pacientes a menudo sienten vergüenza y no la confiesan.

Gran inseguridad y desesperación. Siempre hay una gran ansiedad.

Sienten vergüenza y no la confiesan, miedo a los exámenes como a algo terrible en este mundo.

Sueños llenos de ansiedades, gritan en el sueño.

Algunas premoniciones. Impresionables con la TV, con lo que ocurre cada día.

Sentido de una suciedad profundo que no pueden explicar.

Sexualidad

El tema sexual es a menudo prominente: porque ven el sexo como un medio para comunicarse y para llenar la soledad. Si domina la sospecha pueden vivirlo como una amenaza e intentan evitarlo, pero, en cualquier caso, el tema del sexo y las relaciones amorosas es esencial.

Pueden llegar a ser muy seductoros, vestidos provocativos.

Ninfomanía, búsqueda de la comunicación de todas las maneras.

Pueden llegar a perversiones sexuales.

Pueden reprimir la sexualidad (conium) o enamorarse de personas imposibles, como personas casadas, o vivir toda la vida enfermos por una decepción amorosa.

Caprichosos, cambiantes, alternando risas y llantos (Asafoetida).

Histeria, irritabilidad

Llegan a ser violentos o presentar convulsiones con rasgos histéricos, a menudo se habla de resentimiento y desprecio.

Caprichoso y cambiante, alternando risas y llantos (Asafoetida).

Olores

Buscan perfumes, los utilizan mucho, odian el mal olor. A menudo, ellos mismos tienen olores desagradables y se avergüenzan.

Leche

Cuestión importante, con deseos y, con más frecuencia, aversiones o agravación por la leche como forma de reflejar el problema con la madre.

Alcohol

Grandes problemas con el alcohol.

Relación con la comida

A menudo son glotonos, comen demasiado y, por lo tanto, tienen sobrepeso. En otros casos, el apetito es muy reducido, hasta la anorexia. Por lo general tienen una gran sed.

Agua-líquidos-sequedad

Problemas con el agua, que a menudo se asocian con sensación de sequedad. Para ellos, los líquidos son, por lo general, un medio de eliminación y el agua es un elemento de purificación.

Cierre de las emociones y el intelecto

Parálisis emocional, afectiva y relacional.

Muy a menudo no pueden expresar lo que sienten por dentro, aunque siempre son conscientes (como la acción del veneno).

Los miedos, las ansiedades, la falta de consideración de sí mismo, los problemas en las relaciones interpersonales y emocionales pueden conducir a la parálisis progresiva de las emociones y el intelecto.

Problemas neurológicos

Convulsiones. Desde hipertensión a calambres, desde rigidez a incoordinación, hasta convulsiones verdaderas. Remedios conocidos para las convulsiones, especialmente en niños y el puerperio, útiles sintomáticamente. Viven mal, incómodos en su cuerpo, con el sentido profundo de suciedad interior.

Vértigo y otros trastornos neurológicos. Vértigo de cualquier tipo y por cualquier causa.

La parálisis suele ser gradual, generalmente hacia arriba, comenzando con pérdida de la sensibilidad y la fatiga muscular que empeora gradualmente. Neuralgia.

Procesos degenerativos crónicos

Marcada tendencia a procesos degenerativos y crónicos. Cáncer.

Síntomas generales

El aspecto de estos pacientes es, obviamente, variado: desde lo infantil, típico de Aeth y Cic. a aquello bien cuidado, entusiasta o seductor. En los casos clínicos observados, con frecuencia hay la descripción de un aspecto triste, descuidado, a veces senil, en sujetos anémicos, a veces con una historia de tuberculosis o alcoholismo detrás.

Dolores que van hacia afuera

Síntomas que van hacia fuera, empujan, presionan.

Trastornos del sueño

Dormir, insomnio y/o somnolencia se dividen por igual en los trastornos del sueño.

Diagnóstico diferencial

El diagnóstico diferencial de esta familia se hará fundamentalmente con los remedios marinos y las solanáceas.

Dra. Natalia Benítez Sánchez-Cid

Sociedad Hahnemanniana Matritense

Correo electrónico: nataliabenez@hotmail.com